



DISCOURS CEREMONIE DES VŒUX 2025 AULNOY-LEZ-VALENCIENNES

Mesdames, Messieurs,

C'est la 20^{ème} fois, en ma qualité de Maire, que j'ai l'honneur de présenter mes vœux aux habitants d'Aulnoy, aux forces vives et partenaires de la ville.

Autrement dit cette année nous fêtons ensemble **nos noces de porcelaine**.

Même si ce soir mon intention n'est pas de nous attarder sur le chemin parcouru ensemble, il est bon de rappeler qu'en deux décennies **notre ville s'est révélée** :

- Elle a connu un **développement économique** tout à fait remarquable.
- Elle a su **maintenir ses services publics locaux** en les adaptant et en les modernisant.
- Elle a réalisé un important **travail de rénovation et de valorisation de son patrimoine**.
- Elle s'est distinguée par **des performances budgétaires** dans un contexte pourtant particulièrement contraint.
- Elle s'est dotée **de nouveaux services à la population** dont on loue la performance.
- Elle a confirmé être **une commune riche** de sa vie associative, culturelle et sportive ; riche de son histoire et des valeurs qu'elle a toujours portées.

Alors si Aulnoy est une ville **audacieuse**, si Aulnoy est une ville **respectée**, si Aulnoy est une ville **d'avenir**, alors il faut que je vous fasse la démonstration ce soir que l'année 2025 sera à la hauteur de sa réputation.

Et effectivement 2025 sera l'année des travaux de démolition et de reconstruction d'un nouveau groupe scolaire, celui de ZOLA. Derrière cette formule il faut comprendre que :

- C'est un projet de regroupement de 3 écoles.
- C'est un investissement de 12 millions d'euros.
- Ce sont des conditions de travail exceptionnelles qui vont être proposées à nos enfants d'aujourd'hui et de demain et à la communauté éducative.

Quand ce projet sera terminé, je ne pourrai pas ne pas exprimer notre fierté **d'avoir fait le choix de mobiliser 22 millions d'euros** en seulement une décennie, **d'avoir réussi l'une des plus ambitieuses, des plus belles et des plus modernes rénovations de patrimoine scolaire.**

Tout ce qui concerne **l'épanouissement de nos enfants** participe de la définition d'une ville d'avenir. **Je remercie** déjà Madame l'Inspectrice de l'Education nationale, les Directrices d'écoles, les enseignants et parents d'élèves pour leur implication.

Une cérémonie officielle sera programmée probablement en **juin** pour la pose de la première pierre et ce sera l'occasion de remercier notamment l'Etat et la communauté d'agglomération pour leur soutien.

C'est cette année que nous **allons révéler par des aménagements de préparation l'espace dédié à l'écoquartier.** Nous allons avoir une vision nouvelle, une nouvelle image de notre commune

Rappelons (puisqu'il y a eu une réunion publique fin novembre) que l'écoquartier est un projet de 330 logements qui seront construits très progressivement.

La première phase (au nombre de 4) est prévue l'année prochaine et concernera plusieurs dizaines de logements.

Ce soir je veux rappeler que la volonté municipale est à la fois de vouloir répondre aux besoins de logements des habitants et aux conséquences du vieillissement de la population mais aussi d'offrir des logements adaptés aux enjeux énergétiques d'aujourd'hui et de demain. **Ce n'est pas rien.**

Merci au Président de la CAVM et aux élus communautaires d'avoir fait de ce rendez-vous aulnésien avec l'avenir, un projet majeur du territoire.

Printemps 2025 inauguration de la résidence des Aulnes qui représente 45 logements dont l'entrée se situera rue Pierre Cuvelier.

Sont impliqués dans ce projet le bailleur historique SIGH et Escaut Habitat.

C'est un projet qui répondra aux besoins actuels et pourra accueillir des professions libérales au rez-de-chaussée grâce à des cellules dédiées.

Enfin dans quelques jours, à la fin du mois, cérémonie de pose de la première pierre d'une résidence Séniors.

Les demeures de Louise du groupe Pierreval sont à la manœuvre et nous appellerons cette résidence séniors « la résidence Simone Veil » pour rendre hommage aux 3 grands combats de cette femme exceptionnelle :

Celui pour **les droits des femmes** marqué par l'adoption de la loi autorisant l'interruption volontaire de grossesse en 1974. Et comme on ne fait rien au hasard ici, ça fait 50 ans, jour pour jour, le 17 janvier 1975 qu'était votée la loi relative à l'IVG.

Celui pour **l'Europe** dont elle a été la première femme à prendre la présidence du parlement.

Celui pour **la mémoire de la déportation** dont elle est rescapée. Elle est l'auteure **du livre** qui m'a assurément le plus bouleversé intitulé pudiquement une vie.

Non monsieur Le Pen ceci n'est pas et ne sera jamais un détail de l'Histoire. Et quand j'entends un responsable politique - qui est censé nous représenter - rendre hommage à ce personnage comme une référence patriotique et de courage voire un visionnaire.... **Ce sont des propos qui font froid dans le dos et qu'il faut refuser.**

Il faut dire que le contexte politique national a atteint un tel **niveau de vilénie** que tout semble possible aujourd'hui en France y compris le pire.

Ne pas oublier, ne pas répéter les erreurs du passé mais aussi se projeter, aller de l'avant, c'était justement tout le sens à donner à **l'année des mémoires d'Aulnoy.**

Je dois dire d'ailleurs que le film réalisé par Mes Films Et CETERA avec le soutien du service communication de la ville est particulièrement bien réussi et émouvant.

Il montre à l'évidence que **lorsque nous sommes mobilisés** collectivement, nous sommes capables de relever tous les défis ; ensemble les aulnésiens nous sommes irrésistibles. Ce sont + de 10 000 personnes qui ont participé aux différents évènements de l'année des mémoires.

Mais il ne faut pas se mentir, nous sommes **face à un climat général désespérant** (guerres persistantes, l'arrivée au pouvoir de personnalités inquiétantes, la crise

économique et sociale, l'endettement abyssal du pays, l'irrespect qui monte) ; nous n'aurons pas d'autre alternative que de nous adapter une fois de plus.

Mais alors que dire **des habitants de Mayotte alors ?!** De manière exceptionnelle, un mois après le cyclone, nous devons être au rendez-vous de la solidarité avec nos concitoyens de cet archipel de l'Océan indien... Solidarité du conseil municipal et du conseil communautaire.

Face à ce contexte que je viens de décrire, **je veux rappeler qu'Aulnoy a de nombreux atouts :**

- c'est une ville universitaire,
- c'est le chef-lieu de canton,
- c'est la ville du développement économique fort (pour info arrivée de Burger King en lieu et place de Léon - c'est un projet privé),
- c'est la ville où il fait bon vivre malgré tout (4^{ème} du palmarès 2024 sur 54).

Un autre atout et pas des moindres c'est celui de la solidité de nos fondamentaux budgétaires :

Aulnoy c'est la maîtrise des dépenses de fonctionnement malgré l'inflation et la crise énergétique. Nous la devons à des choix assumés comme la rénovation du groupe scolaire Ferry en mode développement durable, à la modernisation de l'éclairage public en privilégiant les leds, à la mise en place du Plan Aulnésien de Réduction et de Modération Energétique. Les dépenses énergétiques sont ainsi passées de 600 000 euros en 2023 à 400 000 en 2024. Nous récoltons les fruits de nos décisions et de nos efforts.

Aulnoy c'est le choix assumé du désendettement depuis 20 ans. L'inspirateur est Robert ; Ahmed a poursuivi remarquablement cette trajectoire budgétaire. Aujourd'hui **il faudrait moins d'un an** à la collectivité pour rembourser le capital restant dû des emprunts.

Aujourd'hui l'endettement représente **255 euros** par aulnésien contre **694 euros** par habitant en moyenne pour notre strate départementale.

Tout à l'heure j'exprimai ma fierté d'avoir su mobiliser 22 millions d'euros pour nos écoles mais l'autre fierté réside dans le fait que nous aurons sollicité que 2 emprunts pour ce faire d'un montant chacun de 1,5 millions soit seulement 3 millions d'emprunt pour réhabiliter nos groupes scolaires. **C'est une prouesse de gestionnaire qui rassure en ces temps difficiles !**

Enfin Aulnoy c'est la volonté de protéger le contribuable : en 2025 je souhaite qu'il n'y ait pas d'augmentation des taux d'imposition ; ça sera alors la 16^{ème} année consécutive.

Même si je viens de vous présenter déjà un véritable plan d'actions pour 2025, je ne résiste pas au plaisir de prendre ou de vous confirmer un autre engagement : **celui de la proximité.**

La proximité ce sera la création d'un Point d'Accès au Droit dont les services doivent être formalisés durant l'année mais nous savons déjà que nous voulons pour les habitants, un accueil, une écoute, une information sur leurs droits dans des domaines aussi diverses que sont le logement, la famille, le travail, le handicap...par exemple.

Cette aide juridique sera installée au Pôle Tranquillité Publique et de nombreux contacts ont déjà été pris : avec M. Le Bâtonnier pour une permanence d'avocat, avec M Le Conciliateur, avec Mme la Procureure pour une permanence dématérialisée avec l'AJAR pour l'aide aux victimes mais aussi des contacts avec le délégué du défenseur des droits, un écrivain public, un notaire, la médiation familiale....Quand nous serons définitivement prêts, il y aura évidemment une communication municipale à la population.

La proximité ce sera aussi des travaux qui seront engagés en Mairie pour un nouvel accueil plus agréable, plus moderne, plus sécurisé et fonctionnel. Ces travaux vont permettre de changer la porte d'entrée, de modifier l'intérieur du rez de chaussée pour optimiser l'accueil des usagers et les conditions de travail des agents, ce qui tient à cœur à notre DGS.

La proximité c'est le plaisir d'accueillir à Aulnoy, sur la place Roger Salengro, dans le bâtiment Bouchard pour les anciens, l'association STAJ qui est spécialisée dans la politique jeunesse (BAFA, BAFD) et dans le soutien aux associations. Les conditions seront réunies pour alors conventionner avec cet acteur de référence et une ville qui promeut l'épanouissement de l'enfant et du jeune et le développement associatif.

La proximité c'est aussi prendre en compte, quand cela est possible, des propositions d'habitants (avenue de la Libération, antenne-relais), de développer nos moyens de communication, d'organiser des réunions publiques sur des sujets majeurs comme l'éco quartier en novembre ou des groupes d'information avec les habitants (**la participation citoyenne dans le domaine de la tranquillité publique**).

Enfin la proximité c'est la volonté de continuer à soutenir et adapter les évènements populaires d'Aulnoy (la course de la Rhonelle et la Rhonelle' Color 900 participants, la grande fête de Noël plus d'un millier de visiteurs, les brocantes de VAF et FLASH, les festivités du 14 juillet et dorénavant la cérémonie de commémoration du 11 novembre.)

Ce 11 novembre restera dans les mémoires avec une mobilisation exceptionnelle des forces vives. Je voulais remercier personnellement et chaleureusement les parents, les enseignants, les directeurs d'école, les musiciens de notre fanfare, Mr le Principal du collège, les anciens combattants, Me l'Inspectrice de l'Education Nationale sans oublier les élus et les services municipaux.

Mais je veux adresser toute ma reconnaissance aux enfants et aux jeunes non seulement présents ce jour-là mais aussi qui ont participé activement à l'animation des temps forts. Nous étions si fiers d'eux et si émus....

Ce jour-là, plus que les autres, j'ai pensé à mon amie, à notre amie disparue Rachida Bennar, Adjointe à la cohésion sociale. J'aurais tellement voulu qu'elle participe avec nous à ce moment car il y avait tout ce qu'elle chérissait : la promotion des valeurs républicaines, la lutte contre l'intolérance et les extrêmes et la mobilisation citoyenne. Rachida était une femme d'engagement, de valeurs et de convictions qui nous manque tellement.

En voyant dans le film tous les enfants qui m'entourent en ce 11 novembre, nous étions en adéquation totale avec notre copine dont les mots résonnent encore dans notre tête :

« l'avenir d'Aulnoy disait-elle, je le perçois à travers sa jeunesse plurielle. Que cette jeunesse prenne son avenir à bras le corps. Qu'elle y croit. Qu'elle soit sensible à la préservation de notre planète au quotidien. Qu'elle croit en l'éducation, en la formation professionnelle, en la formation continue, en la 2^{ème} chance et surtout que cette jeunesse construise la passerelle du partage, du respect et de la bienveillance entre elle et nos aînés. Ces deux générations ont tant à apprendre l'une de l'autre, ont tellement à apporter l'une à l'autre. »

C'était Rachida Bennar, Adjointe à la cohésion sociale d'Aulnoy, notre amie. Je lui dédie cette cérémonie préparée par ses amis et je veux aussi avoir une pensée pour notre ami Georges Raverdy, ancien conseiller municipal, qui vient de nous quitter.

Mesdames, messieurs, notre ville **avance et se développe car elle vit avec son temps**. Elle est au cœur de tous les réseaux partenariaux et joue à fond la carte de l'intercommunalité grâce à ses élus (CAVM et syndicats) mais aussi grâce à ses services (implication de notre DGS aux réunions de travail avec ses confrères du territoire).

J'en profite pour adresser aux agents municipaux toute ma reconnaissance pour le travail réalisé ; je me fais l'écho des responsables associatifs qui ne cessent de valoriser votre disponibilité, des partenaires extérieurs qui me font part de votre aimable implication, je me fais l'interprète des habitants reconnaissants. Pour votre information, notre police municipale va bénéficier cette année d'outils de sécurisation et d'une formation professionnelle pour mieux se protéger et protéger les habitants.

Notre ville bénéficie disais-je de sa mise en réseau partenarial pour mener à bien des initiatives importantes comme :

Sur le plan culturel, le Réseau Myriade

Dans le cadre de la lutte contre les inondations menée par la CAVM, Le Moulin : les vannes vont être enlevées. Le radier et les berges vont être refaits cette année

Le réseau de chaleur fatale : l'appel d'offre a été lancé et le principe est que nous pourrions récupérer de la chaleur ce qui serait une bonne nouvelle **dans le contexte énergétique.**

Dans le cadre des mobilités, 2025 ce sera le plan vélo aussi sur la commune porté par la CAVM et le Département.

Enfin 2025 ce sera une programmation culturelle dont les temps forts seront :

La dernière création de l'excellente compagnie Moutons noirs intitulée « Avis de recherche » le 28/02

La machine de Turing le 28/03 qui a été primée par 4 Molières en 2019.

Le grand classique « le prénom » le 16/05 qui est une comédie familiale à ne pas manquer.

Et dans quelques jours, le 25 janvier le beau spectacle de DANSFARE avec nos musiciens, nos danseurs et nos écoles municipales culturelles.

CONCLUSION

Il y a 20 ans, disais-je en préambule, je devenais le Maire d'Aulnoy. C'était en novembre 2005.

Nous avons surmonté des baisses de dotations, parfois des réglementations incompréhensibles, une crise sanitaire sans précédent, une crise énergétique couteuse ; nous avons certainement aussi commis des erreurs mais **c'est la crise politique actuelle qui m'inquiète le plus** car j'espère qu'elle ne réduira pas à néant tout ou partie de nos efforts.

Les élus locaux méritent un peu plus de considération ; pas des compliments ni des médailles mais l'assurance de marges de manœuvre suffisantes pour mettre en place leur projet municipal.

En 20 ans j'ai acquis une certaine expérience, une certaine sagesse et **j'en aurai besoin** car je sais que j'aurai une décision importante à prendre lors de cette dernière année de mandat.

Quelle que soit cette décision, je sais que je suis un Maire qui sera reconnaissant vis-à-vis de tous ses adjoints et conseillers municipaux de ces 20 ans (y compris de l'opposition municipale participant des valeurs républicaines et sincèrement impliqués dans la vie locale), des DGS qui se sont succédés, des agents municipaux dont je suis si fier.

Je resterai admiratif des responsables associatifs et des bénévoles.

Quelle que soit cette décision, j'aurai toujours une place particulière au sein de la belle famille des « *leus d'Auno* » et cela je le dois avant tout à mes proches et aux habitants d'Aulnoy qui m'ont fait confiance 4 fois.

« Je vous souhaite une année, à l'image d'Aulnoy : belle, pleine de vitalité et de réussites, vive Aulnoy ! »